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新年明けましておめでとうございます。
昨年は「佐渡島の金山」が新潟県にとっ

て初めての世界文化遺産登録となりました。トキエアも
佐渡への就航準備を進めており、これをきっかけに個
人消費やインバウンド需要の増加による地域経済活性
化の契機となることを願っております。しかし、昨今は
インターネット販売の市場規模拡大や人口減少などの影
響で地域密着型の店舗も減り、商店街内でも空きテナ
ントが目立つ状況が続いております。
そうした変化の激しい環境が続く中で、商業部会で

は最新のマーケティング手法やトレンド、生成AIによる
技術革新など時宜に適ったテーマを取り上げたセミナー
等を開催し、部会員の皆様に有益な情報を提供してま
いります。
本年も何卒よろしくお願い申し上げます。

商業部会長　和田　晋弥

年頭のご挨拶

新年明けましておめでとうございます。
世界文化遺産「佐渡島の金山」を中心

に多くの観光客が新潟を訪れています。
玄関口である新潟駅では多数の施設で賑わいを見せ、

空港・旅客船利用者数もコロナ禍から回復しており、新
潟市を拠点に新潟県内各地に足を延ばし魅力を知って
いただく好機と捉えます。
一方、昨年元日に発生した能登半島地震による液状

化や、豪雨への対策が進められています。
自然豊かな風土、食や人の素晴らしさ、災害に強い

街づくりへの取り組みを肌で感じ、交流・住居・企業の
拠点として選んでいただけるように、“新潟の魅力”発信
に部会員一同努めてまいります。
本年もよろしくお願い申し上げます。

建設・不動産業部会長　本間　達郎

新潟の魅力を伝える好機

新年明けましておめでとうございます。
異常気象、地政学の問題、各国の政治転換

など我 を々取り巻く環境は一層の変化を見せています。新潟も
緩やかに（見方によっては急激に）人口減少などが加速しており、
工業分野では人手不足、外国人による労働力補填が現実となっ
てきています。その様な中でITと呼ばれていたものがDX、
SXという形で製造業のみならず社会全体に欠かせないものと
なりつつあります。そしてこれは終わることなく進化し続けるも
のでもあります。日本の産業を支える大きな柱の一つである工
業にもこの波は押し寄せています。企業規模や分野によって
進捗はまちまちではありますが避けては通れない道になってい
ます。新潟の工業が時代に合った形で進化していくために工
業部会として出来ることを着実に推し進めていくつもりです。
今年も新潟の発展を目指し活動してまいりますので、皆

様のご理解とご支援をお願いいたします。
本年もよろしくお願い申し上げます。

工業部会長　小田嶋　壽信

新しい時代の工業へ

新年あけましておめでとうございます。
昨年は、およそ17年ぶりに金利のある

世界へ回帰し、長らく続いたデフレが終わり、賃金と
物価の好循環によって我が国の経済成長への期待が大
いに高まった年でありました。
本年の干支である乙巳（きのとみ）は、「再生や変化

を繰り返しながら柔軟に発展していく」年と言われてい
ます。
人口減少の時代にあっても経済成長をよりサステナブ

ルなものとするため、私ども金融機関は、会員の皆さま
の日々の挑戦を支え、「稼ぐ力」の一層の向上に向けて
あらゆる面から積極的にご支援し、ともに成長しながら
地域活性化の原動力へと結びつけてまいる所存です。
本年も何卒よろしくお願い申し上げます。

金融業部会長　殖栗　道郎

年頭ご挨拶

麻布台ヒルズにて森ビル㈱担当者による説明の様子
（建設・不動産業部会）

朝日温海道路トンネル（村上市）見学の様子
（工業部会）
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新年あけましておめでとうございます。
昨年は通常の部会活動を実施することが

でき、セミナーにも多くの方々から参加していただきあ
りがとうございました。
情報産業やサービス業界でも慢性的な人手不足、更

には人材確保のための経費増等により経営を取り巻く
環境は年々厳しくなっています。そうした中で生成AIを
活用した業務の改善や効率化が注目されています。情報・
サービス業部会でもAIの活用法や企業価値を高めるた
めの取り組み事例等を紹介することで、会員皆様の持
続可能な経営と発展に寄与していきたいと思います。
今年は巳年です。蛇の姿から復活と再生を意味し、

成長と変革をもたらす年と言われています。皆様にとっ
て今年がより良い年になりますようお祈り申し上げます。

情報・サービス業部会長　梅津　雅之

年頭のご挨拶

新年あけましておめでとうございます。
輸送業界をとりまく大問題である2024年

が過ぎました。業界では本格的に人手不足の影響が表れる
のは今年であると言われております。
昨年は㈱北村製作所やDPL新潟巻潟東（大和ハウス工

業㈱）を視察し、物流に欠かせないトラックの製造現場や
倉庫配送センターの先進事例について学びました。
労働生産人口の減少に伴い、人手不足がより一層深刻化

していきます。特に物流業界では人材確保が難しい状況が
続いています。また、社会全体で脱炭素化の動きが加速す
る中、輸送業界でも取り組みが求められています。
当部会では引き続き、こうした輸送業界の課題解決に資

するDX化などの取り組み、次世代の物流といった時代に
即したテーマを取り上げ、部会活動を展開してまいります。
本年も何卒よろしくお願い申し上げます。

輸送業部会長　生田　雅祐樹

輸送業界の発展に向けて

新年明けましておめでとうございます。
昨年は、新潟を拠点とする新規航空会

社トキエアの新潟空港就航、ＪＲ新潟駅ビルのリニュー
アルオープン、新潟駅バスターミナル開業、そしてなん
といっても「佐渡島の金山」世界文化遺産登録決定など、
本県観光業にとって大きな節目の年となりました。
こうした効果も相まって、昨年１月～８月の県内の宿

泊者数は約700万人、前年比107.8％と好調に推移しま
した。
一方で、宿泊業・運輸業における人手不足や観光の

地域間格差など、本県観光業が抱える課題は山積して
おります。当部会としては「選ばれる新潟」であるために、
引き続き業界一体となって課題解決に向けた役割を果
たしてまいりたいと思います。
本年もどうぞよろしくお願いいたします。

観光業部会長　星野　佳人

2025年の年頭にあたって

あけましておめでとうございます。
本年は、女性会会員同士の横のつなが

りを強固なものにするべく、女性会理事主導での「万代
縁サロン」や交流拡大委員会企画の「話咲（はなさく）
ランチ会」など、会員同士が気軽に交流し、情報交換
ができる場を増やすほか、様 な々活動を行ってまいります。
今後も、日本最大の女性経営者団体である商工会議

所女性会のネットワークを活かし、新潟活性化の原動力
として社業および地域の発展と活性化のため、「行動す
る女性会」として活動を邁進してまいります。
変化の激しい時代ではありますが、未来を恐れず、

多くの女性が輝ける女性会を目指します。本年もどうぞ
よろしくお願いいたします。

女性会会長　佐野　由香利

新年のご挨拶

佐渡空港にて
（観光業部会）

あけましておめでとうございます。
今、教育・福祉・医療は様々な問題を

抱えています。いじめ、引き籠り、教育格差。あるいは
認知症対応、ヤングケアラー、病院の統廃合など、日々
の新聞やネット等で取り上げられない日はありません。
私たちは分断を深め環境問題が一層顕在化しつつある
時代の中で、価値観が大きく変容・多様化しつつある
社会を迎えていますが、教育・福祉・医療の多くの分
野に於いても明確な青写真を持つことがいまだにでき
ずにいます。誠実なサービス業であるための組織のあり
方と個々の問題への対応とが合致している理想を目指し
て、今年も会員の皆様と勉強していきたいと思っており
ます。
宜しくお願いいたします。

教育福祉医療部会長　渡邉　　毅

2025年 年頭に寄せて
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新年あけましておめでとうございます。
昨年は、国内外で重要な選挙が続く「選

挙イヤー」となり、米国大統領選ではトランプ氏が勝利
するなど、今後の経済政策によっては国内経済及び物
価情勢への影響を強く受ける可能性があり、十分注視
する必要があります。
一方、本年は「日本国際博覧会（大阪・関西万博）」

の開催で、日本国内の旅客需要の拡大や国際ビジネス
の発展などが期待されています。インバウンド客数も増
加傾向にある今、こうした機会を逃すことなく、新潟の
魅力ある食・観光文化を発信し、人々を呼び込む仕組
みを作り出すことが求められています。当委員会では、
新潟が人流・物流の国際拠点となるよう引き続き検討し
ていきたいと考えておりますので、本年も何卒よろしく
お願いいたします。

国際貿易委員長　山本　義徳

年頭のご挨拶

新年あけましておめでとうございます。
当委員会は中小企業・小規模事業者の

経営に直接影響する税制改正や中小企業政策について
議論を深め、提言を取りまとめ、日本商工会議所を通
じて政府や関係機関に要望を行っております。
昨今の経済環境は、円安の長期化、原材料やエネル

ギーコストの高騰、さらには慢性的な人手不足といった
課題により、地域の中小企業等の皆様にとって厳しい
状況が続いております。このような厳しい状況を改善し、
中小企業等が持続的な成長を可能とする環境を実現す
るため、当委員会では引き続き、地域の中小企業等の
課題に向き合い、積極的に議論を進めて参りますので、
本年も何卒宜しくお願いいたします。

企業経営委員長　木山　　光

中小企業等の成長への実現に向けて

新年あけましておめでとうございます。
パワーアップ5000推進委員会は、その

名の通り会員数5000社達成を目標に会員拡大を行う
委員会です。本原稿を書いている時点では会員数4791
社まで達成することができました。これも偏に皆様から
のご紹介等のご協力があっての事と考えております。誠
にありがとうございます。
とは言え、昨今の経済状況は人件費の高騰や物価高

騰により、大変厳しい状況が続いております。入会数
は順調に推移しているものの、退会を食い止めなければ、
穴の空いたバケツと同じです。当委員会として本年は退
会防止を中心にした協議を行い、目標である5000社達
成に向けて活動を行います。引き続き皆様からのご協力
を宜しくお願い申し上げます。

パワーアップ5000推進委員長　若山　良夫

会員5000社達成に向けて

明けましておめでとうございます。
昨年はトキエアが本格的に羽ばたき、「佐

渡島の金山」が念願のユネスコ世界文化遺産にも登録され、
新潟の交流人口拡大への大きな一歩が踏み出され、更なる
路線開設等も期待されるところです。
新潟活性化委員会もスタートから２年、「より良い明日の

新潟」に向け調査研究を進め、その成果を提言に繋げるべ
く活動してきました。
昨年、元日の能登半島地震では、新潟市でも大きな被害

が発生し、災害大国・日本を再認識させられました。これ
により、あらためて政令市にいがたの役割を再考するに至り、
東日本大震災での新潟市の被災地復旧に向けた役割を改め
て見つめ直しました。
その結果、新潟の持つ社会資本や地政学的優位性から、

防災・減災に向けた支援基地整備構想が浮上しました。今
年は、この委員会議論を会員の皆様にお届けできるように
と考えています。
本年も会員皆様にご厚誼を賜りますよう、宜しくお願い申

し上げます。

新潟活性化委員長　長谷川　克弥

にいがたの未来に向けて2025

謹んで新年のお慶びを申し上げます。
新潟経済界のさらなる発展に向けて、

私たち総務委員会の責任と使命もますます重要性を増
しています。
今年は、新潟商工会議所の将来像を描き、理想像に

向けて一歩ずつ進んでいく年だと思います。部会・委員
会活動を通じて、地方創生や中心市街地の活性化に取
り組み、会員サービスを拡充し、商工業者の皆様の支
援に尽力していくことが重要だと考えます。
総務委員会としましても、各部会、委員会の皆様と

共に地域経済の発展に貢献し、皆様の期待に応えるべ
く努力を続けてまいります。
新しい年が皆様にとって素晴らしい一年となりますよ

う心よりお祈り申し上げます。
今年もよろしくお願い申し上げます。

総務委員長　吉田　徳治

新春のご挨拶

新潟大学社会連携推進機構准教授 勝見 一生 氏講演の様子
（新潟活性化委員会）
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特集２　特集２　当所役員・議員等からの新春寄稿当所役員・議員等からの新春寄稿（事業所名50音順・敬称略）（事業所名50音順・敬称略）

ALSOK新潟綜合警備保障株式会社　代表取締役社長　
廣田　幹人

年頭にあたり

明けましておめでとうございます。
旧年中は格別のご高配を賜り、誠にありがとうござ

います。
本年の干支は乙巳(きのとみ)「物事を安定させてい

く」という意味合いを持つ年と言われています。
しかしながら、世界各地での紛争が依然続いてお

りまして、ともすると人と人との絆がより希薄にならざ
るをえない環境が続いておりますが、しっかりと足も
とを見つめ、「人 」々や「地域」との繋がりを創造して
行く事こそ必要と思っています。
会員企業の皆様方と力を合わせ、共に「前に」進ん

で参りたく存じます。
本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

株式会社商工組合中央金庫新潟支店　支店長　
和久　大輔

年頭所感

昨年は経済活動が緩やかに正常化に向かう一方、
原材料価格の高止まりや人手不足等、先行きに不透
明感が大きく高まりました。また、産業構造の変化に
伴うビジネスモデルや商流の変革、業界再編等への
適応など、中小企業の経営課題は、従前にも増して
多様化しています。
商工中金としましては「中小企業による、中小企業

のための金融機関」として、これまで以上にお役に
立てるよう役職員一同、全力で努力を続けてまいりま
すので、本年も格別のご指導とお引き立てを賜ります
ようお願い申し上げます。
年頭にあたり、皆さまのご繁栄とご健勝をお祈りい

たしましてご挨拶といたします。

NSGグループ　代表　
池田　祥護

変化を力に、新たな挑戦の一年に

新年あけましておめでとうございます。
昨年は元日に能登半島地震が発生し、大きな被害

が生じる大変な幕開けとなりましたが、新潟駅のリニュー
アルや佐渡島の金山の世界遺産登録など、明るい
ニュースもありました。
今年の干支は巳年で、新たな挑戦や変化に向けて

前進する年とされています。社会は脱炭素やAIの進化、
労働市場の変化など大きな変革期にあります。NSG
グループも新潟の活性化に貢献できるよう、変化の
中で生まれるチャンスを活かして全力で挑戦してまい
ります。
本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

株式会社キタック　ファウンダー　
中山　輝也

－　ザイサンの丘で　－

首都ウランバートル市全体を見渡せる「ザイサンの丘」は、
一大観光ポイントだ。今は、300段余りの階段を登る気
にはなれない。
日本と友好的だが、記念碑には日本をおとしめる絵が

残る。旧ソ連の隣国として仕方がないが、つい先日同行
した時も登らず下で待った。
そこで、聞きなれない会話が耳に入ってきた。韓国とア

クセントが少し違う。若い彼らは黒い革のジャンパーや作
業服をキチンと着て、実に陽気で、大声で話す。露店の
毛皮の帽子を被り大はしゃぎ。店の若い女性は、買わな
いので迷惑そうだが、あきらめ顔。
たぶん、北朝鮮の技術か技能者なのだろう。経済制裁

の中でも交流は盛んのようだ。
先日、ロシア大統領を歓迎したモンゴル国。苦しい中

での選択だが、内陸国が生き残るための行動に、法治と
基本的人権の自由主義国はどうすべきなのだろう。これも
今年の課題の一つだ。

株式会社テレビ新潟放送網　代表取締役社長　
正力　源一郎

新潟の幸せ　常に問い続け

あけましておめでとうございます。
「TeNYは新潟を幸せにしているか?」これは私た
ちTeNYテレビ新潟のグループパーパスです。疑問形
にすることで「新潟の幸せ」は何かを常に自らに問い、
皆さまの役に立つ会社になるんだという意志を込めて
います。巨大地震や異常気象からくる自然災害、生活
を直撃する物価高、複雑化・凶悪化する犯罪事案、
さらには海外の有事も他人事ではない世の中です。
だからこそ、TeNYはこの言葉を大事にして、新潟の
ために今年も進んでいきます。
本年も、どうぞよろしくお願いいたします。

新潟県信用保証協会　会長　
稲荷　善之

新潟県経済の発展に向けて

あけましておめでとうございます。
現在の経済情勢は物価や金利の動向に加え、不安

定な海外情勢等、先が見通せない状況にあります。
こうした状況の下、中小企業が持続的に事業を継続し
ていくためには収益力向上やイノベーション等の取組
みが必要です。
当協会としては、中小企業の皆さまに対してニーズ

と実情に応じた資金繰り支援を引き続き実施してまい
ります。そして、当協会のブランド「ともに、その先へ。」
の姿勢で伴走型の経営支援にも積極的に取り組んで
まいります。
本年もご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し

上げます。

I0¥3YKにいがた I0¥3YKにいがた 92025.1



特集２　特集２　当所役員・議員等からの新春寄稿当所役員・議員等からの新春寄稿（事業所名50音順・敬称略）（事業所名50音順・敬称略）

株式会社ホテルオークラ新潟　代表取締役社長総支配人　
田口　昌男

宿泊業へのインバウンドの影響

明けましておめでとうございます。
宿泊業の立場からのインバウンドの特性は邦人需要

と比較して、平均滞在日数が長く、消費額が高く、同
伴係数が高い。
これらの特性は平日はビジネス客、週末は観光客

主体である邦人中心の現状に加えて、収入規模の拡
大が見込める。
残念ながら新潟は他都道府県よりインバウンド比率

はかなり低く、佐渡金山の世界遺産登録を契機にイ
ンバウンド誘致促進が必要。
併せて、長期での宿泊業の繁栄には様 な々客種で収

入の最大化をはかり、リスクの最小化をとる必要がある。
我々もこれらの使命を担う2025年だと考える。

株式会社新潟ビルサービス　代表取締役　
鈴木　英介

新年を迎えて

昨年は異常気象が世界的に続き、新潟も長い夏を
過ごしました。地球温暖化を肌で感じる１年となりま
した。世界ではウクライナの戦争がいまだ終わらず、
中東では殺し合いが続き、新年の祝賀を述べること
も憚られるような時代です。アジアの海も、きな臭い
とは言いながら、臭いだけで済んでいるのは喜ぶべき
ことかもしれません。
日本経済は止まらぬ円安で、GDPは世界４位に転

落。私たちの業界も人手不足に悩まされております。
人口減少は経済にとって大きな負荷となっています。
シビル・ウォーは映画だけに止めたいものです。

日本銀行新潟支店　支店長　
平形　尚久

2025年の新春を迎えて

新年明けましておめでとうございます。
昨年６月の着任以来、皆様方の多大なるご支援の

もと、大変充実した日々を過ごしております。この場
を借りて深く御礼申し上げます。この間、新潟での食、
温泉、文化、風景、歴史など、多くの魅力に触れる
ことができました。人口減少や災害の激甚化など、
新潟や日本を取り巻く課題は少なくありませんが、企
業の皆様から様々なお話を聞かせていただく中で、こ
うした課題を乗り越えていける力が新潟にはあると感
じています。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

新潟中央水産市場株式会社　代表取締役　
藤田　　普

花の都　東京

東京 築地市場の跡地の再開発方針がようやく決
まった。
豊洲への移転に関わる厳しい諸問題を、ことのほか

大きくセンセーショナルに取り上げ、政治的に有効利用
された小池都知事さんも、この度のご自分が関わる巨
大プロジェクトにはどうしたわけか動きが鈍かったようです。
再開発ゾーンに隣接している築地場外市場に２カ所

出店している当社が、隅田川ウォーターフロントであ
るとともに銀座、新橋、日本橋に近接している特上の
ゾーンの再開発を機にどのようにして「新潟」が売り
込めるか、企画力が試される年のスタートです。

I0¥3YKにいがた I0¥3YKにいがた2025.110 2025.1



特集３　“当たり年” 巳年の皆様からの年頭寄稿特集３　“当たり年” 巳年の皆様からの年頭寄稿（事業所名50音順・敬称略）（事業所名50音順・敬称略）

巳（み）のり多き年に
� 東北電力株式会社新潟支店　執行役員新潟支店長　

榎本　隆克
明けましておめでとうございます。
早いもので、新潟着任から３年目となり、この地で５
回目の年男としての節目を迎えることに感謝しています。
今年も新潟の発展につながる明るい話題をお届け
することを抱負として、会員企業の皆様と「笑門来福」
の精神で、ご一緒にお仕事ができることを楽しみに
しております。

世界文化遺産登録に思う
� 学校法人新潟平成学院　理事長　

佐々木　辰弥
昨年７月念願の「佐渡島金山世界文化遺産登録」
成る。新潟県、佐渡市をはじめ多くの関係者の20年
以上にわたる努力がやっと実を結びました。が、さ
てこれからは！？
この歴史的構造物の保存と、その普遍的な価値
を未来に伝えることこそが私たちのこれからの使命
です！！

新潟営業所 025-243-0048
I0¥3YKにいがた I0¥3YKにいがた 112025.1


